

zwischen den Littleton-Inseln und dem Festlande hindurch und doubirten um 3 Uhr 40 Minuten Cap Ohlsen.

Vor achtzehn Jahren, als Kane mit seiner kleinen Schaar hier vorüberzog, nachdem er sein Schiff hatte verlassen müssen, war am 17. Juni das Meer noch derart mit Eis bedeckt, dass die Boote nur unter den grössten Beschwerden auf Schleifen sich fortschaffen liessen. Christian Ohlsen, einer seiner Leute, erlag den Strapazen der Reise und fand an dem Vorgebirge, welches jetzt seinen Namen trägt, seine letzte Ruhe-



Die Abfahrt der Boote.

stätte. Auch Morton war damals unter jenen Versprengten, die ihren Rückzug schrittweis erkämpfen mussten; und jetzt, ein Fünfzigjähriger, segelte er unter ähnlichen Verhältnissen wie damals an derselben Stelle vorüber und hing trüben Gedanken nach.

Die Fahrt ging so rasch von statten, dass wir um 6 Uhr 25 Minuten bereits Cap Alexander doubirten. Im Westen war das Meer offen; aber in der Richtung unseres Kurses erhob sich am tiefblauen Himmel in gelblichen Tinten der Eisblink. In der Nähe von Cap Saumarez ge-